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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（九月十八日）出席「竞争有道」

巡回展览开幕礼后就《竞争条例》、旅游业、亚洲电视有限公司（亚视）事宜和

奇妙电视有限公司（奇妙电视）事宜与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：我今日出席这个展览，大家都看到《竞争条例》将会在

今年十二月十四日全面生效，我看到竞委会（竞争事务委员会）和通讯事务管理

局加强了宣传，使大家能够认识竞争法带给大家的好处，商界有时间可以知道竞

争法如何巩固他们在商业方面的公平竞争环境，以及在一些反竞争行为出现时，

可以作出投诉。今日这个巡回展览亦能够令市民知道竞争法的好处。我今日很高

兴看见竞委会有很多宣传例如短片等，以简单易明的方式向市民解释《竞争条例》

的内容和精神。大家都很期望《竞争条例》尽快全面生效后，为市民带来公平竞

争的环境。 
  
记者：局长，旅发局（香港旅游发展局）总干事日前预计今年的访港旅客数字会

跟去年相若。回看以前的记录，（旅客数字）似乎在○九年时才没有明显增长，

而过夜旅客方面有明显的跌幅，大约百分之五至六。当局怎样看这方面的数据？ 
 
商务及经济发展局局长：我们看最近的（旅客）数据，我跟大家说过，七月份的

数据是有下跌的，年对年来说是有下跌的，七月份整体旅客数字下跌了百分之八

点四。我在这里想带一个新的数字给大家，就是八月份整体旅客数字亦有下降，

是下降了百分之六点六。内地旅客（数字）在七月份时下降了百分之九点八，而

在八月份减少了百分之七，但仍然是相当可观（显著）的下降数字。而在非内地

旅客方面，在七月份时下降了百分之三，而在八月份增加了下降率至百分之四点

九，可见整体来说旅客数字有百分之六点六的下降（跌幅）。这方面我是关心的，

接着我会跟业界联系，大家商讨有什么措施能够帮助旅游业的发展。最重要是看

大环境和外来因素，内在因素方面大家亦（需要）有一个好客的（文化）和巩固

吸引力，这方面我们会跟业界和景点，去探讨方案以更加加强旅客方面的宣传。 
 
记者：可否说说亚视的股权转移的发展如何？另外，奇妙电视於九月十五日递交

的资料是否已齐全？如是，何时会作出决定？ 
 
商务及经济发展局局长：亚视方面，其股权变动（申请）已递交予通讯事务管理

局（通讯局），现阶段通讯事务管理局正在审视和处理有关申请，让我留给通讯

事务管理局解答这方面的问题。 
 
  另外，奇妙电视於九月十五日前已提交补充资料给通讯事务管理局，通讯事



务管理局已就有关的补充资料提交意见予行会（行政长官会同行政会议），行会

会尽快处理通讯事务管理局递交的资料和建议。 
 
记者：有没有时间表？ 
 
商务及经济发展局局长：行会会尽快处理。行会处理当中的情况、内容和结果会

影响进度，所以我不能代表行会提出一个时间表，但可以说，行会会尽快处理。 
 
记者：（关於亚视有意重新申请免费电视牌照） 
 
商务及经济发展局局长：亚视方面，我也是看报章的报道，说亚视会有兴趣重新

申请新的免费电视牌照。在这方面，据我所知，它未向通讯局递交申请。相信通

讯局如果收到有关申请，一定会根据程序和法例处理。多谢大家。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 
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